



いっぽんぎ

今日が楽しく

明日が待ち遠しくなる学校

- かんがえる子（知）
- おもいやりのある子（徳）
- たくましい子（体）

滝沢市立一本木小学校

令和6年 6月25日

第6号 文責：亀 丸

きれいになったプール

6月10日（月）にプール清掃を実施しました。1校時から学年ごとに作業を進めていく予定でしたが、突然雨が降り出し、中断する場面もありました。子ども達は学年ごとに分担された仕事に時間いっぱい取り組みました。一本木の子ども達は働き者が多いです。

プール本体の劣化が進んでおり、以前補修した部分の防水塗料が剥がれてきていました。そこで滝沢市教育委員の施設担当職員の方と本校の用務員を中心に、劣化が激しい部分の塗装を剥がし、新たに防水塗料を塗りました。見違えるほどプール本体がきれいになりました。今年度も安心して水泳学習を実施することができます。

水泳は万が一の災害の際、自分の命を守る術の一つとして重要な力です。水に浮く技能や泳ぐ技能はぜひ身に付けさせたいと考えます。その一方で自分勝手なことや危険なことをすると大きな事故につながってしまうことにもなりかねません。今週の安全朝会では高橋教諭から、水泳学習の「かぶとむし」のきまりの話がありました。「かぶとむし」のきまりをしっかりと守らせ、安全に水泳学習を実施したいと思います。

- | | |
|------------|--|
| Ⓐ かけない | |
| Ⓑ ふざけない | |
| Ⓒ とびこまない | |
| Ⓓ むりをしない | |
| Ⓔ しっかり話をきく | |



グリーンキャンプ

6月13日（木）・14日（金）に国立岩手山青少年交流の家で、グリーンキャンプを実施しました。2日間天気に恵まれ、予定していた活動をすべて実施することができました。

1日目、8時30分に学校を出発しました。貸し切りバス料金よりもタクシーの料金の方が安いので、今年度はジャンボタクシー1台、普通車のタクシー2台で移動しました。

最初の活動は鞍掛山登山です。相の沢キャンプ場から標高897mの山頂を目指します。民生児童委員の角掛祐美様に先導していただきました。途中何度か休憩を挟み、みんな無事に山頂に立つことができました。良い天気で岩手山の美しい姿を見ることができました。小学校では河野用務員が、2階のベランダから鏡で光を反射してくれました。初の試みでしたがはっきりと光の反射を確認することができました。山頂からは後藤養護教諭もコンパクトの鏡で光を反射させました。

すると岩手山青少年交流の家の方がその光に気付いたようで、光の反射を返してくれました。



下山後、相の沢キャンプ場で昼食をとり、岩手山青少年交流の家に移動しました。入所後最初の活動は「テンチャレンジピック」でした。ストラックアウト、スリッパとばし、ペットボトルつみ、バウンドバスクット、ぞろ目だしの5種目をグループごとに体験しました。室内での活動でした。せっかく交流の家に来たのですから、自然に触れることができる外での活動にすべきだったと反省しました。



夕食はバイキング形式でした。主食はアジフライでした。食べることができるものを食べることができるだけ盛り付ける約束をしていました。みんなお腹が減っていたのか、盛り付けた分はしっかりと食べることができました。野菜等の副菜をあまり盛り付けなかった子や、中には主菜のアジフライを取らない子もいました。栄養を考えバランスよく食べる意識を高めたいと思いました。



1日目最後の活動は、キャンプファイヤーでした。夕食の前に河野用務員の指導のもと、キャンプファイヤーの井桁型を組みました。事前に学習していたようでとても上手にできました。

少しづつ辺りも暗くなってきたところでいよいよ本番。火の神様から「協力の火・全力の火・思考の火」の3つの火を授かった愛夢さん・紗也さん・陽葵さんは、その火を井桁に点火しました。火の神様からは、「火は人間だけがその使い方を授かった大切なことで、人間の命と生活にとても重要なものであること、その一方で使い方を誤ると人の命を奪い、自然や国を破壊に導く恐ろしいものになること、これからも正しくそして大切に火を使うこと」が話されました。赤々と燃える炎を囲みながら班の出し物やフォークダンスを楽しみました。特にフォークダンスはアンコールの連続で、疲れきるまで踊り続けました。榎副校長、伊藤教諭、河野用務員も交流の家に駆け付け、5年生の活動を見守りました。

2日目もとてもいい天気でした。2日目の活動は野外炊事です。もちろんメニューはカレーライスです。所の方の説明を聞き、いよいよ調理開始です。お米を研いで水をはる子、具材の皮をむいたり切ったりする子、かまどの火を管理する子と、班で分担して調理しました。野菜の切り方が均一で調理がとても上手でしたが、それ以上にかまどの火の管理がとても上手で、強火・中火・弱火を自在にコントロールしていました。

カレー味のスープにもならずおかゆにもならず、どちらの班も完璧なカレーライスができました。みんな笑顔でカレーを頬張りました。もちろん両班共に完食でした。片付けも手際よくできたので、少し時間の余裕ができました。短時間でしたがディスクゴルフを楽しみました。



5年生の保護者の皆様、当までの体調管理、持ち物の準備等大変ありがとうございました。おかげさまで体調を崩す子もなく、2日間元気に活動することができました。

